



学校便り

飛翔天中

令和2年2月14日号

校訓 立志・誠実・不屈
天城町立天城中学校

～明日も行きたい学校 会いたい友達や先生 受けたい授業～

TEL 85-2281
NO. 25



人生を捏ねる



校長 副田 明彦

もう2月も折り返しです。3年生は、あと18日学校に登校したら、卒業式を迎えます。思えば、時の経つのは早いものですね。

皆さんは、ピッカピカの1年生として正門をくぐったあの日から早3年の月日が経とうとしているのです。どんな胸中でしょうか。今着ている制服があなたの成長を表しています。手を目の前に「前習え」の要領で突き出してみてください。ほら、裾が短いのに気がつくでしょう。お肌とともに制服がピッチピチですね。入学したときは、ブッカブカだったはず。私もそうでした。制服採寸の時、母が「どうせ大きくなるからいいがね?」「ね?」とダメ押しのように聞いてきて、訳もわからず「うん」とうなずいていたのを思い出します。制服もブッカブカ、靴もブッカブカ、ブッカブカの1年生でした。皆さんはどんな思い出がよみがえりますか?



立志の会

皆さん、時間の流れを感じます。時間はあっという間に過ぎていきます。この一瞬、一瞬を大切に毎日を全力で生きてほしい。

「昨日より全力で今日を生きよう。そして、今日より素晴らしい明日でありたい」

1・2年生は、修了まで26日あります。ここからが勝負です。しっかりした態度で最後までがんばれ。ところで、立志の会(立志式)を開催したのですが、保護者をはじめ地域の方々多数のご来臨を賜り、誠にありがとうございました。ここでエリクソンのライフサイクル理論をちょっと思い出してみますと、乳児期(0～2歳)幼児期(3～4歳)遊戯期(5～6歳)学童期(7～12歳)青年期(13～22歳)成人前期(23～34歳)成人後期(35～60歳)老年期(61歳以上)の8つの発達段階においてそれぞれの課題に直面し成功や失敗を繰り返す中で多くの成功体験を積むことが私たちの発達には重要であると説いています。

では、生徒の皆さんの青年期の課題はというと、アイデンティティの確立が課題であり、確立できないと自分が何者か判らなくなってしまうと説いています。では保護者の皆様の成人後期はというと、次世代育成能力の達成が課題であるが、自分の事だけを考えて停滞してしまうこともあると説いています。

人生いろいろありますが、をしっかり捏(こ)ねて捏ねていきましょう。捏ねるという漢字は、旧字体は「捏」手偏に臼に土です。臼の中で土を手で揉むことです。いろんなことをしっかり心の中でつかんで揉み込んで、自分という人間をつくっていきましょう。よ～く捏ねるほど味がいいんです。



立志の会

6日に、2年生を対象に立志の会を行いました。前半に決意表明等をしたあと、後半は神田浩生さんを講師に招いて記念講演を行いました。地域の方にも多数お越しいただき、ありがとうございました。

夢と希望を育む講演会

13日に、海外青年協力隊OGの山北亜美さんを招いて夢と希望を育む講演会を行いました。マラウイでの生活経験を通して、貴重な話をしてくれました。



(生徒の感想から)
今日は僕たちのために講演をしてくださりありがとうございました。アフリカと日本は、文化も違って食べる物も違ったり、貧しい家庭が多く、途中で学校に来れなくなる子供の数にびっくりしました。僕たちは恵まれていることを改めて思ったり、物や人を大切にしていこうと思いました。



※お知らせ

21日(金)の学級PTA終了後、家庭教育学級(茶話会、閉講式)を行います。1年間を振り返りながら語らいができればと思います。申し込みはまだ受け付けていますので、中学校教頭まで御連絡ください。

来週・再来週の予定

- 18日(火) PTA運営委員会
- 19日(水) 新入生説明会
- 20日(木) 2年郷土学習発表会
OSOS運動
生徒会専門委員会
- 21日(金) 心の教育の日
学校保健委員会
学級PTA
家庭教育学級
- 25日(火) 2年健康安全教室
- 28日(金) OSOS運動

本校生徒の1月の平均家庭学習時間 75.1分